

Sábado 16 de Diciembre de 1893.

Dirección, calle de la Sociedad, 10.—Números sueltos, 5 céntimos.

## LO DEL DIA

### ESCENAS MURCIANAS

Hemos recibido el primer pliego de la obra que ha empezado a publicar nuestro estimado amigo D. Andrés Blanco, con el título de «Escenas Murcianas». Dicho primer pliego contiene parte del prólogo que el autor dirige al lector, para explicar el motivo de su obra, que no es otro, que hacer valer, ante propios y extraños, lo que hay en Murcia de típico, de excepcional, que no lo hay en otra parte, y puede servir, en la autonomía propia, para fundamentar en el arte y en la literatura, lo que tenemos de regional y característico.

Se propone el Sr. Blanco sacar á escena nuestros huertanos con sus *iguíos* y desperfollos, á nuestras huertanas con sus enaguas azules y sus casi perdidos rizos y moños de picaporte; nuestros *juegos* y nuestras costumbres, nuestras parrandas y nuestros aguilandos; nuestras eras y nuestros pimentones, nuestras dichos y nuestro romancero... cuanto bajo este cielo tiene colores, aptitudes y vida que tales no se hallen en otra región de España.

Hacer un libro de tal naturaleza, con muchos grabados, y mucho *forch-love*, ha sido siempre una ilusión nuestra que hemos acariciado; y que nos complace ver realizada por el Sr. Blanco, á quien su laboriosidad y buen deseo hacen acreedor á un aplauso de nuestra parte.

El prólogo, que hemos leído, es un desahogo político-regional. Al frente de la obra, equivale al telón de boca, que ha de levantarse después para que se presenten á nuestra vista las «Escenas Murcianas» que el autor nos vá á pintar y describir. Leyéndolo, hemos presentado ya el perfume del azahar, el olor de la alba haca, la esencia de las diamelas y jazmines y el aura de los tomillos y del romero, que han de embalsamar el ambiente en que han de moverse los *personajes* impáticos de las escenas murcianas.

Y también, por entre los resquicios de ese telón de boca, hemos vislumbrado los demás telones que oculta el escenario, de orillas pintorescas de río, de eremitorios agrestes, de huertos inmensos, de largos cañaverales, de praderas verdes, de morerales extensísimos, de olivares floridos, de cañas pensilicas etc. Venga pues la obra del señor Blanco y regocijémonos de ante mano, por saber que las «Escenas Murcianas» son un libro que ha debido hacerse y que el señor Blanco dedica *ad majorem Murthae gloriam*.

### LOS OBISPOS

En los telegramas de anoche habrán visto nuestros lectores los ilustrados sacerdotes que han sido propuestos por el gobierno á la Reina, y por S. M. al Papa, pero que, si Su Santidad los acepta, sean preconizados obispos de las diócesis vacantes.

También en este asunto, de suyo delicado, cabe un poco de regionalismo. Porque... ¿es que en la diócesis de Cartagena no hay sacerdotes que merezcan ser elevados á esa alta dignidad?

Para nosotros todos los señores sacerdotes propuestos son excelentes para el cargo; pero, dicho sea en honor de la verdad, tenemos ya muchas ganas de ver obispo á un murciano, que por lo mismo que es más difícil, que hacer una ciudad de una villa, me recería de nuestra parte, quien lo consiguiera los mayores elogios.

Porque, ya decimos, todos los propuestos son muy buenos, ahora como los de la anterior promoción, gloria del episcopado; pero se dá el caso de que siendo,

repetimos, inmejorables, pertenecen á las diócesis en que los ministros tienen amigos, ó parientes, ó distritos. Lo cual será una casualidad; que pudo haberse ahora dado en Murcia donde el Sr. Ministro de la Gobernación tiene muchos amigos; y un distrito y conoce á sacerdotes á quienes les caería la mitra tan bien como al que mejor.

### AGUA Y NADA MAS

Después de lo dicho no ha habido mas que agua limpia y clara. La lluvia ha seguido favoreciéndonos, pero de verdad. Mansa y suave como ha caído del cielo, sin truenos y sin relámpagos, sin ruido ninguno, ha hecho un pan como unas hostias.

El día de ayer no dió mas que agua, pero como era lo que mas falta hacia, merece bendiciones.

Porque no se cortara el hilo negro... hemos tenido noticia de otro crimen, un homicidio, cometido en La Unión.

En esta ciudad, felizmente, no hubo nada que lamentar.

De los crímenes de estos días pasados ¿qué se vá á decir de nuevo? ¿Que ha aparecido la botella? ¿Que el café se hizo en puchero y no en cafetera?

¿A qué conduce eso, cuando en el crimen no hay ningún misterio: cuando, aunque la justicia tenga que averiguarlo metódicamente, el público se lo sabe todo desde el primer momento?

### El Nuevo Ministerio Italiano

Muy mal, dice «El Globo», deben andar las cosas públicas en Italia, cuando el rey Humberto ha tenido que confiar á Crispi la formación y presidencia del Gobierno.

Crispi, en efecto, representa en el reino de Italia la política de odio á la Santa Sede que, aun despojada de su poder temporal, es para Crispi el enemigo de Italia.

Este hombre, criado y educado en las logias carbonarias; soldado de las bandas garibaldinas; insurrecto en Nápoles, ha llevado siempre al Gobierno todos los rencores del sectario; y para él el reino de Italia no debe ser otra cosa sino el brazo armado de la francmasonería universal. Concibe este carbonario al rey de la Italia como una especie de vicario del dominio, enemigo natural del Papa, Vicario de Jesucristo.

Sobre perverso, es ridículo. Crispi tiene la manía de plagiar á Bismark, de quien se cree perfecta copia. Se comprende que Alberoni se figurase que era un Cisneros. Se comprende que Napoleón se creyese un nuevo César; Alberoni y Napoleón tenían sus motivos para pavonearse interiormente con semejantes comparaciones. Pero que Crispi se crea un Bismark, es cosa que nadie oye sin sonreírse de lástima y desprecio.

Toda la travesura bismarkiana de Crispi se reduce á haber encadenado á Italia en la política de la triple alianza. Cada uno de los elementos que la componen tienen un objeto diferente: Alemania busca la consolidación de sus conquistas de 1870; el emperador de Austria solo lleva el generoso intento de contribuir á la paz general, é Italia es la que lleva peor idea: se reduce la suya, en efecto, en privar al Pontífice del apoyo que pudiera prestarle en un caso dado potencia tan católica y príncipe tan piadoso como el de Austria y el emperador Francisco,

Y ésto demuestra una vez más lo que ya tantas se ha observado, á saber: que la casa de Saboya reina en apariencia de toda Italia; pero en el fondo, en la realidad de las cosas, es esclava de la

revolucion, sierva de las logias. ¡Ah, si la casa de Saboya pudiera arreglar las cosas por sí misma! ¡Si pudiera dirigir real y efectivamente su política!... ¡Muy distinta sería quizás la suerte de Italia!... Pero no sucede así. Victor Manuel fué esclavo de Napoleón II, y sacudió este yugo para ponerse bajo el señorío de Guillermo I. Humberto es esclavo de la triple alianza, y Victor Manuel y Humberto esclavos fueron y son, dentro de su reino, del carbonarismo.

Ahora se ve claro y evidente esto. Humberto, aunque á su pesar no tiene más remedio que aceptar en sus consejos al representante genuino de la política carbonaria, tiene que echarse en brazos de la extrema izquierda de la revolucion, con sus rencores y odios, que él no siente, pero que su posición falsa le obliga á aceptar.

### LOS PESIMISTAS Y LOS REGOCIJADOS

Las noticias pacíficas que de Melilla transmiten los corresponsales, sirven á muchas gentes para darlo todo por concluido, y para no admitir la mas ligera hipótesis de contrariedad.

Y sin embargo, todavía no hay pruebas y sucesos bastantes para poder decir con firmeza que la paz no será ya turbada. Y no hay esta seguridad porque no han concluido las conferencias.

Puede asegurarse, sin embargo, que pocas cosas habrá mas agradables al país, que una paz decorosa.

¡Que los soldados volverán sin gloria, dicen algunos! Esto es desconocer la misión altísima de la fuerza pública.

Como dice, con excelente sentido nuestro estimado colega «El Globo», la fuerza es y debe ser en todos los países donde el concepto del Estado no se extravía, la garantía del derecho. Cuando éste se desconoce ó se atropella, la fuerza es la encargada de restablecerlo. Y una vez restablecido, cesa en el acto su misión.

La presencia de nuestro ejército en los campos de Melilla ha obligado á los riffeños á entrar en razón y á deponer su provocativa arrogancia. Precisamente no nos proponíamos otra cosa, amen del castigo severísimo que se ha de imponer á los culpables. Saldremos de allí respetados y tenidos, y después de haber impuesto nuestra voluntad.

Los soldados de la patria, lo son ciertamente para luchar y morir en circunstancias extremas y bien justificadas, mas lo son también para intimidar y para ganar batallas sin disparar un tiro.

¡Lástima fuera que el ejército, por serlo, tuviera necesidad siempre de andar á tiros para dar gusto á los belicosos y descontentadizos!

Volverá, si el tratado de Wad Rás se respeta, cubierto de gloria: no gloria teatral pero gloria á fin, tan eficaz como la que se conquista en los campos de batalla.

Fué á Africa á hacer respetar nuestro derecho, y podrá volver tranquilo y orgulloso si nuestro derecho es respetado.

### Desde Melilla.

12 Diciembre 93.

Para celebrar la conferencia de hoy entre Araaf y Martínez Campos, se levantó en la explanada de la Concepción (antes Sidi-Aguariach) una tienda igual á la que el general tiene en su campamento. Media hora antes de la señalada para la entrevista llegó el general en Jefe con una brillantísima escolta en la que el mismo D. Arsenio extrañó no ver á Chinchilla ni Primo de Rivera.

Al desmontar Martínez Campos se dirigió donde estábamos los periodistas y fué tendiendo su mano á todos, que le rodeábamos inmediatamente, abrumándole á preguntas. Para esquivar la contestación da algunas estuvo el general felicísimo, muy ocurente.

Difícil és —decía D. Arsenio— que un moro renuncié á sus armas: venden sus mujeres, sus hijos, su casa, pero nunca su caballo ni su fusil. Pasa en Marruecos lo que en Filipinas; yo he visto incendiarse un bohío y sa-

lir corriendo un indio, abrazado á su gallo y olvidado de su mujer.

Un poco después exclamaba dirigiéndose á un periodista y sonriendo. Me parece que V. ha incurrido en las penas del bando; he visto los telegramas que puso V. ayer, censurándonos que mientras habíamos dado galleta á alguna tropa, por falta de pan, hubiéramos enviado á la servidumbre de Muley, cien raciones de pan. Está V. equivocado: no se dió ayer galleta por que aquel faltara, sino por la necesidad de consumir aquellas. Hoy se ha dado también galleta á casi todo el ejército y se continuará consumiendo hasta que no esten instalados cuatro hornos con suelo de piedra en los cuales saldrá el pan mejor que en los actuales de hierro.

Nunca he visto tan cerca á los moros, ni en la obra guerra de Africa, —decía fijándose en los centinelas riffeños que estaban á 25 pasos de nosotros y luego hablando de Araaf, añadía: Deben Vdes. rectificar el falso rumor de que es tuerto; tiene los ojos grandes y negros; y por la brillantez de su mirada, y la enérgica altivez de su persona y hasta por su elocuencia y por su mismo semblante su parece mucho á Salmeron: es mas feo pero se le parece. Por cierto que cuando telegrafe á Lopez Dominguez el resultado de la primera entrevista, le decía: «He conferenciado con Muley Araaf, que no es tuerto...» Recordando las ovaciones que se le hicieron en Málaga, al venir aquí, exclamaba: —Lo que más entusiasmo á la multitud fué la bendición del Obispo, que causó efecto y fué eficaz por que creo que aquí vamos á morir pocos de bala.

A las diez y cuarto, (después de media hora de espera del general) vióse aparecer la comitiva de Araaf, á cuyo encuentro se adelantaron Martínez Campos y Macías. La banda de Pavia tocó la marcha real y nuestros generales saludaron militarmente al hermano de Muley Hassan. Entraron en la tienda (donde habia preparadas té, azúcar, pastas, y otras golosinas) Martínez Campos, Araaf, el intérprete Rey y el funcionario diplomático señor Ruiz del Arco. El general Macías, el Caid, el Bajá del Campo, y el intérprete Sr. Marin entraron en una tienda inmediata. Se ha notado hoy que el cabo de askaris traía un magnífico traje nuevo, muy elegante, color crema; y que tres ascaris (¡oh asombro!) llevaban calcetines blancos.

Los corresponsales se dedicaron á la noble tarea de *desarmar* al enemigo comprando á varios moros de rey las gummies por 10 pesetas algunas, y otras por 15. Al salir nos dijo el general que no podia decirnos lo tratado en la conferencia, que era la primera de una larga serie que *podría celebrarse*. Comienza el desfile de corresponsales desengañados.

### Almoñovar.

### 30.000 cartas en un solo día.

Es el número de pliegos que algunos días se reciben en la administración de correos, que por mucho personal que tenga, el local reducido no permite haya más actividad que la que los funcionarios despliegan en el reparto. Tan pronto llega al campamento la noticia de la llegada de un vapor correo, es de ver la plazuela donde está situada la casa de los servicios de comunicaciones.

Agópanse los encargados de la venta de periódicos; tras estos los carteros de los batallones, jefes, oficiales, todo el mundo permanece en la calle con el interés natural de poseer la correspondencia de España. La animación dura en la plaza buen rato. La impaciencia de muchos que esperan el cartero, hace abrir el pliego y los lectores forman animado grupo.

### El giro mutuo en Melilla.

Es un cuadro verdaderamente pintoresco el que ofrece por las mañanas la planta baja de fonda de la Perla, donde se hallan instaladas las oficinas del Giro Mútuo, por las que han pasado, desde que se establecieron, considerables sumas.

Naturalmente, va más dinero que viene. Hay días, sobre todo los que siguen al cobro de las pagas y de los haberes de los soldados, en que aquello es un jubileo.

Los expedidores forman cola, y es de escuchar los diálogos y las ocurrencias de los soldados.

Casi todos mandan para sus madres; algunos tienen esposa é hijos;

muchos se acuerdan de sus novias y quieren que se compren algo para sí ó para bordar unos escapularios ó un pañuelo que remitan luego al que suspira por el hogar y va a pelear por la patria.

Andaluces, catalanes, aragoneses, todos fraternizan en las horas de espera, pues cuando es preciso se amplian las reglamentarias, y unos y otros, aun en la inseguridad del presente, ya piensan en lo que se han de llevar de aquella tierra.

Pero en Melilla hay pocas baratijas y chucherías, y el mejor regalo que pueden traer á España es el de la propia persona, y libre de las penalidades de la campaña actual.

### CARTA DE MADRID

Madrid 14 de Diciembre de 1893.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

La causa instruida contra los anarquistas Debats y Ferreira, con motivo del crimen frustrado, descubierto en el Congreso de los Diputados, se verá el día 27 del actual.

El crucero «Reina Mercedes» conducirá á Fernando Pó á los anarquistas detenidos en Barcelona.

En el puente de Aljucen, entre Garrovillas y Aljucen, línea de Badajoz, estuvieron a punto de chocar ayer un tren correo y otro de mercancías.

Los maquinistas dieron contravapor tan á tiempo, que los trenes pararon á cortísima distancia uno de otro.

Al advertir el peligro la mayor parte de los pasajeros se arrojaron á la vía.

Resultaron algunos heridos, aunque no de gravedad.

En centros autorizados se afirma que las dificultades que ofrece la demarcación de la zona neutral se salvarán construyendo el sultan otras mezquitas y otro cementerio para los riffeños, rodeando además de una valla el sitio que ocupan hoy, para alejar los temores de una profanación.

Se añade que todo cuanto se encuentra hoy en la zona neutral será arrasado, incluso las chumberas.

Hasido detenido en París el ingeniero Pablo Reclus.

Este ha confesado que posee una carta de Vaillant escrita el día anterior al en que cometió el atentado en la Cámara de los diputados.

En dicha carta Vaillant comunica á Reclus sus propósitos de volar la Cámara.

Dicho ingeniero, aunque es anarquista, no está afiliado á ningún grupo.

Se generaliza la creencia de que la cuestión que nos ha obligado á enviar á Melilla mas de 20.000 hombres está á punto de terminarse pacíficamente, sin que le reste nada que hacer á nuestro ejército en los campos riffeños, dada la actitud mansa y sumisa de sus pobladores, antes amenazadores é indómitos.

Aparte se verán los telegramas particulares recibidos hoy, entre los que figura uno de la Agencia Mencheta anunciando que ha terminado la operación de deslindes sin dificultades, y que su director se vuelve á España porque la paz está asegurada.

Ningun diputado liberal pone reparos á la resolución del Gobierno respecto á que sean nombrados por la Corona los alcaldes de todas las capitales, dejando á los Ayuntamientos de las demás poblaciones la elección de los presidentes de las corporaciones municipales.

Algunos cálculos se hacían ayer tarde en los llamados círculos políticos sobre la fecha de la apertura de Cortes; pero, todo se subordinará, en ese punto, á lo que dé de sí la cuestión de Melilla, es aventurado cuanto acerca del asunto se habla y es mejor aguardar noticias exactas que no dedicarse á repetir lo mucho que sin fundamento se dice por ahí.

### Noticias de Barcelona

Dícese que ha sido analizada la bomba que se encontró en el Liceo, y que resulta que la materia explosiva que contenía se compone de nitroglicerina mezclada con greda. Entre esa materia y el casco habia una capa de pólvora, á fin de asegurar mejor la acción de los fulminantes.

—Con motivo de las detenciones que se están verificando desde el aten-

tado del Liceo, según nos dicen fue detenido ayer el guarda particular jurado del pueblo de Horta D. J. M.

—La policía detuvo en la última madrugada cinco individuos. Uno de ellos lo fué en San Martín de Provensal. Han ingresado en la cárcel.

—El teniente de la guardia civil Sr. Canales ha practicado varios registros, y ha detenido á los inquilinos de un piso de la calle del Conde del Asalto y de otro de la Ribera Alta.

—Ayer tarde visitó al gobernador civil, con quien celebró una detenida conferencia, el fiscal de S. M.

—El «Navarra» fondó en el antepuerto á las once de ayer mañana, amarrando sus cabos de popa en las argollas de la escollera del Este.

Dicho buque se halla aquí á las órdenes del comandante de Marina.

El del «Navarra» visitó ayer tarde á las autoridades de esta ciudad.

Se dice, sin que sepamos si con fundamento ó no, que serán conducidos al mencionado crucero algunos de los detenidos que están en el castillo de Monjuich.

—En la cárcel de esta ciudad ha fallecido á consecuencia de una enfermedad en el pecho que le aquejaba desde hace algun tiempo, el anarquista Altafulla, que fué detenido hace poco.

—Custodiados por la guardia civil y para ser conducidos á las provincias á sus respectivas naturalezas, salieron ayer mañana de esta ciudad, 9 sujetos sospechosos de los delitos últimamente.

**LA PROVINCIA**

**ALHAMA**

Nuestro amigo D. Miguel Martínez, ha tenido la desgracia de perder un niño, el día 6 del corriente. Le acompañamos en su sentimiento.

—No sabemos como no llegan á su destino todos los números que enviamos á nuestros suscriptores de Alhama; pues raro es el día que no le falta á algunos de ellos, cuando de esta administración salen todos diariamente y con exactitud.

**LORCA**

Entre los labradores de nuestro campo y huerta ha causado bastante alegría la benéfica lluvia que desde las primeras horas de la tarde de hoy está cayendo sobre nuestro suelo.

Parece ser que el año agrícola no se presentará en tan malas condiciones, como sospechábamos, en vista de la pertinaz sequía que habíamos experimentado.

—Parece ser que en breve reingresará en el seno de la iglesia católica un presbítero que ha estado alejado algun tiempo de tan cariñosa madre.

—Ha dejado de pertenecer á la banda blanca, el director de la misma don Ginés Gonzalez Espinosa, quien saldrá mañana para Huerca Óvera.

**BOLETIN RELIGIOSO.**

**SANTOS DE HOY.**

San Valentín mr. y Santa Adeláida emperatriz.

**VELA Y ALUMBRADO.**

Está hoy en la iglesia de San Nicolás, por D. ANTONIO RIQUELME Y ARCE.

**CULTOS.**

En la iglesia de la Merced, desde hoy 16 de Diciembre á las 6 de la mañana, se celebrarán Misas de Gozo; á las 8, y por la noche al toque de oraciones, el piadoso ejercicio de las Jornadas de la Santísima Virgen, cantándose la Letanía Lauretana después del Santo Rosario y terminando con la Salve.

En los días 25, 26, 27, 28 y 31 de Diciembre y 1.º, 6 y 7 de Enero de 1894, á las 10, se celebrarán solemnes Misas de Pastorela.

El 6 de Enero por la mañana á las 8 y por la noche al toque de oraciones, dará principio la novena al Divino Niño Jesús, terminando el domingo 14, fiesta de su Dulcísimo nombre, en cuyo día habrá también Misa solemne á las 10, siendo la última de Pastorela.

En la tarde de los días 25 y 31 de Diciembre de 1893 y 1.º y 6 de Enero de 1894, después de los Santos Ejercicios que celebran las Asociaciones establecidas en este templo, se hará la Adoración del Divino Niño Jesús.

**NOTICIAS LOCALES**

**Audiencia**

En la seccion primera no se celebrará juicio hasta el día 18.

En la segunda se verán hoy tres causas, dos del juzgado de Lorca y una del de La Unión, dos por hurto y una por disparo. Procesados Antonio Abeilan, Antonio Martínez y María Cabrera. Defensores Sres. Cañadas (D. Juan de Dios) Zamora y Meoro.

Ayer tarde se verificó en la iglesia de Santa Eulalia, con numeroso acompañamiento, apesar de la lluvia, el entierro de la Sra. D.ª Josefa Mata Medina, madre de nuestro amigo don Antonio Llorca. El duelo era presidido, entre otros amigos de la familia de la finada, por los Sres. D. José Es-

teve, D. Agustín Ruiz y D. Manuel Lopez Gomez.

El alcalde y concejales del ayuntamiento de Pinatar, que han sido suspendidos en sus cargos, han recurrido en alzada ante el ministerio de la Gobernación, contra esta providencia gubernativa.

Ha fallecido en Sevilla, á la avanzada edad de 84 años, la madre política de nuestro amigo D. Florencio Díez, á quien, así como á su esposa y demás familia, enviamos nuestro pésame.

Después de terminar brillantemente la carrera de Administración de la Armada, ha sido nombrado contador de primera de fragata nuestro amigo el joven D. Manuel Fernandez Delgado, á quien enviamos nuestra felicitación.

Ha sido autorizada la Delegación de Hacienda de esta provincia para devolver á los Sres Jorquera Walker la cantidad de 611'24 pesetas que ingresaron demás por concepto de Aduanas.

También se ha autorizado la devolución á D. Guillermo Elhers, de 725 pesetas que por contribucion industrial pagó indebidamente al Estado.

Han sido remitidos á informe de la comision provincial los recursos presentados por Camilo Riquelme Ruiz, Joaquin Rubira Marco, Joaquin Martínez Ramirez, Diego Marco Ramirez, José Gaona Ribera, Juan Perea Ruiz, Francisco Marcos Rocamora, Tomás Sanchez Perea y Francisco Ribera Rubira, contra varias providencias de la alcaldía de Abanilla imponiéndoles multas por considerarlos infractores de las ordenanzas municipales.

Ayer se despacharon en la Tienda Asilo 134 raciones de judías, garbanos y patatas.

Por el Administrador de la cárcel de esta capital se ha solicitado autorización de la comision provincial para dar á los presos que dependen de la Diputación, una comida extraordinaria, como es costumbre, el día primero de Pascua.

Ayer se recibieron en la Delegación de esta provincia libramientos de Guerra y Hacienda por valor de 3.600 y 17.890 pesetas.

Se han remitido, para su aprobación, á la comision permanente de la Diputación, las cuentas de la cárcel de esta capital correspondientes al mes de Noviembre.

**Dicen de Orihuela:**

«Ayer oimos decir que una sociedad alicantina habia hecho proposiciones de compra á la señora viuda de Botella para instalar una fábrica de azúcar en las tierras que dicha señora posee á la izquierda de la carretera de Murcia, frente á la fuente de San Francisco».

Del crimen por envenenamiento no hay nada nuevo, ni el juzgado, que se sepa, ha practicado despues de las que ya conocen nuestros lectores, ninguna nueva diligencia importante.

El autor del robo y asesinato cometido en la Venta de Puñales, no ha sido hasta la fecha capturado.

Ha regresado de Madrid, bastante mejorado de su enfermedad, nuestro amigo y suscriptor D. Mariano Hernandez, acompañado de su señora.

El trabajo de carpintería del trono nuevo para el paso de La Caída, ha estado á cargo del hábil carpintero D. Jesús Coll.

**Teatro-Circo.**

Muy poca concurrencia asistió anoche á las funciones del Teatro Circo.

Después de «El mismo demonio» se representó «El gran petardo», zarzuela en un acto, letra y música del maestro Peydró. Fueron muy celebrados los buenos chistes en que abunda la obra y los bonitos números de música que en ella figuran. La ejecutaron con mucho acierto la señorita Segura y Sra. Vargas y los señores Lloret, Nadal, Barrenas, Mendizabal, García y Segura.

En «Por la patria» se repitió el paso doble y el desfile militar.

**Casa Ruinosa.**

Alcaldía constitucional de Murcia.— Encontrándose ruinosa la casa número 31 de la calle de Santa Teresa de esta ciudad, en cuya propiedad están interesados los hijos y descendientes de D. Pedro, D. Elías, D.ª Antonia y D.ª Juana Poves y Fernandez, cuya vecindad se ignora, se requiere á los mismos por medio de este edicto, para que en el término de treinta días, contados desde el en que aparezca el mismo en la «Gaceta de Madrid», se personen en la secretaría del ayuntamiento de esta capital, á nombrar el arquitecto que por su parte ha de representarlos en el reconocimiento del edificio, que previenen los artículos 210 y siguientes de las Ordenanzas municipales de Policía urbana de la localidad; en la inteligencia de que en otro caso les parará el perjuicio á que hubiere lugar.

Murcia 15 de Diciembre de 1893.— R. Guirao.

Ha llegado á esta ciudad, procedente de Ciezo, nuestro estimado amigo D. Ramon Capdevila, hospedándose en la fonda de Patron.

Han quedado colocados en el café del Sol los nuevos mecheros de gas «Pebles» que por la economía que con ellos se obtiene los creemos de gran utilidad.

Único punto de venta en esta capital D. Manuel Ramos Pinar, calle de Segura. 8.

**Tánger.**

Cuatro vistas de esta importantísima ciudad marroquí encabezan el número de «Blanco y Negro» que corresponde al sábado de la presente semana, de cuyo interés y variedad puede juzgarse por el siguiente sumario:

Tánger, por Luis Bernejo.—Diciembre, poesía de Juan Perez Zúñiga, ilustrada por Mecachis y Cilla.—Día de nieve, por José de Roure, dibujo de Lhardy.—Tipos del Riff: Un esclavo (de fotografía).—La última conferencia, precioso dibujo de dos páginas, por Huertas.—La vejez y Al viento, sonetos del general Riva Palacio, ilustrados por T. Martín.—A ocho días vista, por Royo Villanova y Cilla.—«Blanco y Negro» en Melilla: Estado actual de la mezquita de Sidi-Aguariach. Soldados de Muley-Araaf vigilando las obras del fuerte para impedir el ataque de los rifeños (dibujos de Arpa).

Julio Gros, por L. R., con el último dibujo del malogrado pintor, y su retrato, por Huertas.—Crónica ilustrada de la guerra: Campamento de Victoria grande (de fotografía). Espía moro capturado por nuestras tropas, apunte del natural, por F. de la Mota.—Sección recreativa. El meeting de Bilbao, por Mecachis.

Precio del ejemplar en toda España, 20 céntimos.

**Boletín Oficial**

El de ayer contiene:

Anuncio de la Dirección general de obras públicas sobre hallarse vacante una cátedra de dibujo en la escuela de Bellas Artes de Cadiz.

R. O. declarando sucias las procedencias de Salonica (Turquia Europea).

Acuerdos tomados por la Diputación en su sesion de 2 de Noviembre último.

Anuncio de la junta administrativa del Arsenal de Cartagena sacando á subasta las obras de reparación del cuartel de Infantería de Marina.

Id. de la factoría militar de Cartagena para la provision de leña, paja y cebada.

Matricula de la contribucion industrial de Cartagena.

Edicto del juzgado de instruccion de Lorca llamando á Juan Gomez Ortega.

Id. del de Cartagena llamando á Joaquin Gomez Martinez.

**Almudí**

El precio de los granos ha sido ayer en el Almudí el siguiente:

Trigo, de 59 á 60 reales; maíz, de 31 á 32; cebada, de 26 á 27.

**Matadero.**

Reses sacrificadas ayer para el consumo público:

4 terneras, 1 vaca, 4 cabritos, 4 machos, 6 cabras, 1 cordero, 2 carneros, y 7 cerdos.

**Registro civil**

En los juzgados municipales, se han registrado en las últimas 24 horas las inscripciones siguientes:

San Juan: 2 nacimientos. Catedral: 3 nacimientos, 1 matrimonio y 4 defunciones.

A la una de la madrugada de ayer se hundió un trozo del techo en una habitación de la casa núm. 11 de la calle del Crédito Público, en donde habita y tiene su establecimiento de zapatería D. Francisco Ruiz. Una joven de 24 años, llamada Josefa, hija del dueño de la casa, resultó con una herida en la cabeza y otra en una pierna, por haberle alcanzado algunos trozos de la parte desprendida. El sereno Lorenzo Martínez Pujante y algunos vecinos, acudieron á la casa donde ocurrió la desgracia, al apercibirse de ella.

**DIARIO DE AVISOS**

**Gran Carnicería**

situada en la esquina de la Plaza de San Bartolomé, número 39.

**DESPACHO PERMANENTE** de carne de ternera, gallina y pavo, desde el alba hasta las 9 de la noche. Está situada frente á la confitería del Sr. Baya, en donde estuvo el estanco.

La ternera, el pavo y la gallina, son de inmejorable calidad. La carne de ternera es á los precios corrientes. Kilo de pavo 2 pesetas 50 céntimos; menudencias de gallina 60 céntimos una; kilo de huesos para puchero de enfermo, 50 céntimos; medio kilo, 1 real. 4-1

La LIRA. Confitería de moda.—Po

tre del día.—Mantecados finos á 1 peseta libra. Tortas de almendra y piñones, á 3 reales. Pastas variadas á 4 y 5 reales libra.

Se muele en máquina almendra mondada á vista del interesado, á 15 céntimos libra. Por arrobas, á 3 pesetas.

Se sirven pasteles de carne hojaldrados á 1 real, y se hacen de más precio encomendándolos.

Se sirven chocolates con bollos ó bizcochos á 30 céntimos, clase de 6 reales libra.

**ESPECTÁCULOS**

**TEATRO DE VELLAR.**—Funcion para esta noche: A las 8, «La Revista». A las 9, «Via libre». A las 10, «Por la patria». A las 11, «Coro de señoras».

Entrada á cada seccion, 10 cnts.

**ROMEA.**—1.º, «Torear por lo fino».—2.º, Presentacion de Onofroff.—3.º, «Lucifer».—4.º, segunda presentacion de Onofroff.

**HOY Y MAÑANA** últimos días de almoneda y liquidacion en el antiguo Café del Comercio.

**TELEGRAMAS**

**MELILLA 15, 3'30 tarde**

A causa de la lluvia torrencial que ha caido esta mañana, estan suspendidas las obras del fuerte. Los moros llegaron hasta los límites del campo dispuestos á traficar con sus mercancías. El general permanece en el campamento.

**MADRID 15 á las 5'55.**

Los representantes de Bilbao han visitado á Sagasta. Este les ha manifestado que no hace su asunto cuestion de escuela ni de doctrina, sino que la resolucion que el gobierno adopte sobre los tratados, si no puede beneficiar á todos, atenderá al bien que afecte á la mayoría. Dichos representantes han visitado después á Cánovas del Castillo para interesarle su promocion é influencia.

Gamazo ha recibido las comisiones vascongadas A las 10 de la mañana empezarán las sesiones.

A las 9'45.

Cánovas ha dicho á los representantes de Bilbao que los conservadores defenderán en las Cortes los intereses nacionales que los comisionados representan.

Mañana visitarán á la Reina.

Los corredores y agentes de Bolra, reuniránse en el Bolsin para protestar de la conducta del gobierno, cuando oculte telegramos oficiales.

Los representantes de Bilbao recurrirán á la via diplomática.

A las 9'50.

Telegrafian de Tanger que han llegado emisarios del Sultan con pliegos para Mahomed Torres.

Entre dichos pliegos hay una carta del Sultan para la Reina de España, ofreciendo dar á España las debidas satisfacciones, y prometiendo que las condiciones de paz que se estipulen serán aceptadas.

Segun los emisarios el Sultan llegará á Marruecos á fin de mes.

A las 10.

La comision de fabricantes de fósforos de Barcelona ha visitado al señor Gamazo, para tratar del monopolio de dicho género. No han podido

llegar á un acuerdo. Los representantes muy descontentos, porque tambien les ha dicho el ministro que obren con cuidado, pues está dispuesto á exigir las responsabilidades á que haya lugar.

A las 10. Cánovas del Castillo afirma que la zona neutral debe extenderse á dos kilómetros.

La comision del Circulo Mercantil verá mañana á Sagasta.

A las 10'15. Los corresponsales de Melilla llegados hoy dan por terminada la campaña y añaden que Martinez Campos como militar hallase contrariado.

Dicese que el general ha telegrafiado á su familia la posibilidad de pasar la pascua juntos.

A las 10'20. El Almirante Mello ha bloqueado la Bahía de Rio Janeiro.

Dupuy ha contestado muy expresivamente al telegrama de Vega Armijo protestando del atentado contra la Cámara.

A las 10'35. El Banco de Génova ha suspendido pagos.

Ha llegado á Valparaiso un buque de la escuela nautilus.

An sido expulsados de Paris diez anarquistas.

A las 11'15 noche. Anoche y anteanoche celebráronse reuniones en casa de Cánovas del Castillo asistiendo Linares Rivas, Elduayen, Tetuan, Danvila y otros.

Hoy ha sido llamado urgentemente Romero. Pidal y Cos-Gayon.

Dicese que Canalejas quiere fusionarse con los Conservadores.

Un personaje Conservador ha dicho que se llamará á los conservadores al poder para satisfacer las aspiraciones del ejército, esperanzado en los generales canovistas que son enemigos de las economías en guerra.

A las 11'30. En Barcelona las roturas de un grifo de la caldera del vapor «Conde Wifredo» ha asfisiado á dos fogoneros.

Dicese que esta noche embarcarán en la fragata «Navarra» noventa anarquistas.

Bolsin 66,70.

A las 2,25 madrugada. En Berlin en el Reichstag y en la sesion de hoy se aprobó definitivamente el tratado comercial con España Bismark ha aprobado la proposicion fijando fecha 31 Diciembre término del tratado.

Marsell defiende que los tratados no son perjudiciales á la agricultura como se supone.

A las 2'40 madrugada. El periódico «Le Temps» dice que el gobierno francés examinó la cuestion de relaciones comerciales con España por haber tomado esta iniciativa, proponiendo que modifique la situacion actual la comision.

Lz Cámara de Viena ha adoptado el proyecto de convenio comercial provisional con España.

**ALMODOVAR.**